

Ante adversidades

EL DIARIO 110 años fiel a la Patria

• *El Decano de la Prensa Nacional llega hoy a la edición número 39.486 con la convicción de defensa de los intereses nacionales, ratificando, como siempre, su liderazgo, independencia e imparcialidad en su labor informativa.*

Han transcurrido 110 años de aquel 5 de abril de 1904, fecha memorable en la que don José Carrasco Torrico decide iniciar una labor titánica de defensa intransigente de los intereses nacionales, manteniendo una posición invariable en cinco generaciones, apartado de todo sectarismo que pueda enlodar sus páginas. Pese a los ataques de toda índole con consecuencias inimaginables sólo por informar la verdad, **EL DIARIO** reafirma, hoy más que nunca, su independencia absoluta y su labor de servicio a Bolivia.

Tanto en los primeros tiempos, como en las actuales circunstancias, el Decano de la Prensa Nacional, el periódico más importante de Bolivia, basándose en postulados con los que fue fundado, ratifica su visión de resguardar la integridad de la Patria y, sobre todo la libertad, en el estricto significado del ejercicio pleno de respeto por la libertad de expresión, opinión e información, frente a la existencia de algunos medios irresponsables que no respetan los pilares del periodismo.

EL DIARIO al llegar a su edición 39.486, al igual que en el primer número, después de once décadas se encuentra fortalecido al haber vencido todas las pruebas y se proyecta con plena seguridad de alcanzar nuevos logros, reflejando los hechos con absoluta objetividad e imparcialidad.

A través de sus columnas de opinión y sus editoriales, se ha condenado de manera constante la injusticia, en la misma medida en que campeaba la arbitrariedad, el revanchismo político o la prepotencia con que se administra el Estado. Sin embargo, puso en claro el reconocimiento de una buena obra o el respeto al pensamiento reflexivo y los valores humanos.

Estamos seguros de que don José Carrasco Torrico, cuando escribía el primer artículo en las páginas de su creación, ya vislumbraba y tenía la

seguridad de que **EL DIARIO** sería un baluarte de la nacionalidad, pero que para mantenerse como tal debía adquirir independencia, la misma que le causaría cientos y cientos de problemas, pero también satisfacciones, al servir a una Patria y cuidar sus intereses, por sobre todas las cosas.

Esta obra creada por don José Carrasco Torrico, dirigida en su momento por José Carrasco Jiménez, Jorge Carrasco Villalobos y su esposa Elena Jahnsen, Jorge Carrasco Jahnsen, y actualmente por Antonio y Jorge Carrasco Guzmán, se ve fortalecida año tras año con el esfuerzo de grandes escritores, destacadas personalidades del mundo político, periodístico y literario, habiéndose alimentado de las enseñanzas del fundador, quien legó toda su sabiduría a los que tuvieran la voluntad y el patriotismo.

El liderazgo de **EL DIARIO** es consolidado por la confianza de sus clientes y la preferencia de sus lectores en el territorio nacional, que también han sido confirmados por varios estudios y encuestas, nacionales e internacionales, que reafirman la credibilidad del Decano de la Prensa Nacional como el medio impreso con mayor independencia e imparcialidad, además de constatar la supremacía de este matutino, respecto a otros periódicos.

En ese marco, frente a la percepción de la sociedad y diversas instituciones, el presidente Ejecutivo Director, Antonio Carrasco Guzmán, sostuvo que el trabajo esmerado, eficiente y sacrificado es la consigna para presentar un buen producto cotidianamente, con la seguridad de que los clientes y lectores encuentran todo lo que buscan en las páginas de **EL DIARIO**, por lo que agradeció el apoyo incondicional del pueblo boliviano para seguir firme en la conducción del periódico más antiguo del país.

Inf. SUPLEMENTO ESPECIAL



EL DIARIO FUE TESTIGO DE DIVERSAS FACETAS HISTÓRICAS DE BOLIVIA A LO LARGO DE ONCE DÉCADAS, DE LA MISMA FORMA LAS HERRAMIENTAS DE TRABAJO FUERON CAMBIANDO, DESDE EL LINOTIPO HASTA LA TECNOLOGÍA DE ÚLTIMA GENERACIÓN.

Presentaron el Rally Dakar 2015 en su paso por Bolivia



EL PUEBLO BOLIVIANO NUEVAMENTE VIBRARÁ CON EL PASO DEL DAKAR 2015, QUE ES CONSIDERADO COMO UNA DE LAS PRUEBAS MÁS DURAS DEL MUNDO.

Altas autoridades del Gobierno, corredores bolivianos y dirigentes deportivos de Bolivia, ayer en acto especial recibieron al director de la empresa Amaury Sport Organisation (ASO) para presentar y confirmar que el año 2015 el Rally Dakar pasará por Oruro y Potosí, centrando el principal campamento en la región de Uyuni.

Lavigne indicó que la competencia ingresará a Bolivia el

10 de enero de 2015 en la modalidad de motos y cuatrimotos y para el 11 de enero ingresarán los coches. Los competidores pernoctarán en el municipio de Uyuni.

Aseguró que con el paso del Rally, Bolivia se exhibirá nuevamente ante la comunidad internacional, más aún cuando las dos principales modalidades, motos y autos, recorrerán dos departamentos.

Inf. Suplemento Deportivo

Cooperativistas suspenden medidas

Bloqueo cobró nueva víctima

El ciudadano argentino José López Arizpe, de 65 años perdió la vida ayer en su intento de vencer el bloqueo que sostienen los cooperativistas mineros en el camino a Oruro. Confirió en que lograría llegar hasta su país por uno de los cuartos intermedios que anunciaron los dirigentes, pero las bases no acataron.

Enfermo y desesperado por la dura situación que se vivía, sin visos de una solución entre Gobierno y cooperativistas mineros, López tomó la determinación de seguir por sus propios medios a las cinco de la madrugada, "solo quería volver a su país", relató un testigo. Luego de una caminata forzada, con su equipaje, cerca del puente de Parotani, su corazón no aguantó y se desplomó en medio del camino.

Testigos afirmaron que los bloqueadores no permitieron pasar la ambulancia para socorrer al infortunado, quien falleció sumándose a las víctimas de la movilización minera. Esto causó la indignación de los cientos de pasajeros que permanecían en ese punto e impidieron que la división de homicidios haga el levantamiento del cadáver, hasta que los mineros den paso libre, amenazando con enfrentarse a estos.

De manera tardía y criticados por la mala gestión que realizaban en las negociaciones con el Gobierno, los dirigentes de la Federación Nacional de Cooperativistas Mineros, (Fencomin) anunciaron otro cuarto intermedio en los bloqueos, aunque en Potosí y La Paz ya se habían retirado de la medida de protesta, esto, resultado del ampliado de emergencia de Oruro, donde decidieron esperar la convocatoria del presidente Evo Morales para discutir el artículo 151 del proyecto de Ley de la Minería y Metalurgia.

Mientras el líder cooperativista Alejandro Santos aseguró que retomarán las medidas de presión en los caminos si no reciben la convocatoria del Gobierno, empero el ministro, Carlos Romero, dijo que la convocatoria ya está hecha. Por ahora, aún no se conoce el escenario y la hora en que esta negociación se reanude.

Sin embargo las esposas de los mineros, desde Llallagua, amenazaron con llegar a La Paz, si la solución definitiva no se da en las próximas horas, "sea lo que sean, son nuestros esposos y vamos apoyar", dijo una de las dirigentas.

Inf. Pag. 8, 1er. Cuerpo

Índice de inflación aumentó en marzo

Una variación porcentual positiva de 0,21 por ciento, respecto al índice del mes de febrero, acumulada al mes de marzo de 1,23 por ciento y variación a doce meses de 6,12 por ciento, se registró en el mes de marzo en el Índice de Precios al Consumidor (IPC).

En su obra "Política Monetaria", el expresidente del Banco Central, Armando Méndez, afirma que "se considerará inflación cuando existe variación positiva de los bienes

o servicios en todos los mercados".

El precio del tomate, servicio de transporte público, cebolla, carne de res con hueso, alquiler de la vivienda, queso criollo, carne de res sin hueso y servicio de transporte en minibús presentaron mayor incidencia positiva en ese mes. Mostraron decremento la papa, arveja, lechuga, zanahoria y carne de pollo.

Inf. Pag.6, 1er Cuerpo

Para el próximo 1º de mayo

Empresarios aseguran que Gobierno descarta nuevas nacionalizaciones

El Gobierno se habría comprometido que en el próximo 1º de mayo no habrá más nacionalizaciones de empresas, según declaró el presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Daniel Sánchez.

"El presidente Evo Morales en la visita del miércoles se ha comprometido que no habrá más nacionalizaciones y nosotros le creemos", expresó ayer luego de la promulgación de la Ley de Promoción de Inversiones.

El mandatario justificó la política de nacionalización que emprendió su Gobierno, por

que antes la inversión privada permitía el "saqueo" de los recursos naturales y de la población boliviana. "Con esta Ley vamos a generar riquezas para distribuir", puntualizó.

Al respecto el embajador de España en Bolivia, Angel Vázquez Díaz de Tuesta afirmó que la Comunidad Europea aguarda que la nueva ley incluya un "marco eficientemente seguro para las inversiones". En ese mismo sentido, se pronunció el jefe de la Delegación de la Comunidad Europea en el país, embajador Tim Torlot.

Inf. Pag.6, 1er. Cuerpo

El Gobierno comete una arbitraria expropiación.

La Gobernación realiza una valoración y hasta ahora no muestra los resultados.

SOBOCE, propone una solución.

Son 1313 días y la injusticia continúa.